

RECORDANDO A MI MAESTRO

*NELSON CORTÉS CASTAÑO**

Transcurrieron muchos años para que pudiera encontrarme con alguien a quien pudiera llamar, nuevamente, maestro. El primero, que conocí en la escuela primaria y me enseñó las primeras letras, lo llevo en la memoria; el segundo, que encontré cuando inicié mis estudios de pregrado y me enseñó a amar la profesión, lo conservo en mi corazón. Estoy hablando de mi maestro OSCAR LÓPEZ GÓMEZ con quien, sin sospecharlo, inicié una relación de amistad que aún hoy perdura, porque si bien ya no está físicamente presente, su recuerdo me acompaña cuando ingreso a las aulas, tomo tinto en la cafetería o recorro los pasillos de la Facultad.

Cuando conocí a mi maestro, su semblante mostraba a un hombre serio y arrogante, pero con el paso del tiempo tuve la oportunidad de descubrir en él su sencillez, amabilidad y generosidad, atributos que no vaciló en compartir con quienes optamos por buscar su orientación.

No fue un maestro cualquiera. Su labor en la Facultad de Odontología no se redujo a propiciar en nosotros el dominio de habilidades técnicas que sirvieran para desempeñarnos en el mundo laboral -aunque en ello también tuvo éxito-, sino a que entendiéramos el sentido que debería orientar nuestra práctica: saber decidir y elegir, entre múltiples posibilidades, sólo aquellas que deberían ponerse al servicio del semejante. La principal y, creo, que la única asignatura que enseñó durante toda su vida no estaba llena de contenidos académicos, sino de interrogantes. Quienes escuchábamos sus disertaciones nos sentíamos obligados a preguntarnos por la finalidad que debería orientar nuestras acciones.

Oscar López Gómez, no fue un profesor más en la Universidad de Antioquia; fue un maestro y no simplemente porque hubiera escogido el "oficio de enseñar", sino porque supo despertar en nosotros, sus aprendices, el deseo de saber. Pero Oscar fue más allá: nos acompañó en todo momento por el camino del aprender. Tuvo como dice Savater, el valor de educar.

* Odontólogo, Especialista en Ortodoncia, MSc., Profesor Titular, Facultad de Odontología, Universidad de Antioquia.